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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HFA/28/2018/14-19 

Gremium Ausschuss für Haushalt und Finanzen 

Sitzung am: 23.08.2018 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  19:51 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende 
Herr Klaus Otto       
 
stellv. Vorsitzender 
Herr Sven Siebert 
 
Mitglieder 
Herr Christian Arndt  
Herr Robert Heinecke 
Herr Kay Juschka 
Herr Volkmar Seidel  
Herr Wolfgang Toleikis  
 
Bürgermeister 
Herr Karsten Knobbe 
 
sachkundige(r) Einwohner(in)  
Herr Jürgen Imhof  
 
Verwaltung 
Frau Sina Dähne 
Frau Angelika Huhle 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 24.05.2018 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung  
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 - Mündliche Berichterstattung Stand 
Haushaltsplanung 2019         
- II. Quartalsbericht Haushaltsjahr 2018         

   - Erfüllungsstand Investitionen 2018         
  - Erfüllungsstand Lindenallee 36 
 
5  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
6  Einwohnerfragestunde 
7  Anfragen der Ausschussmitglieder 
8  Diskussion Gebührensatzung Gemeindesaal 
9 Allgemeines 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 

 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 

 

3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  
vom 24.05.2018 

 

Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
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➢ Mündliche Berichterstattung Stand Haushaltsplanung 2019 (Kämmerin): 
 

o Erster Entwurf HH 2019 sieht im Ergebnishaushalt ein Defizit von 1,3 
Mio vor. Dafür verantwortlich, so die Kämmerin, vorrangig: 

▪ Lenné Schule Unterhalt Mehrkosten 1,4 Mio 
▪ ÖPNV, Erweiterung Bus-Angebot rd. 500t 
▪ Höhere Kreisumlage rd. 1 Mio 

 
➢ II. Quartalsbericht Haushaltsjahr 2018 

o Siehe Unterlage RIS 
➢ Erfüllungsstand Investitionen 2018 

o Siehe Unterlage RIS 
➢ Erfüllungsstand Lindenallee 36 

o Siehe Unterlage RIS 
 

➢ Lenné-Schule: 
o Untersuchung Ameisenbefall erfolgte. Es war aktuell kein Befall mehr 

feststellbar. 
o Sanierung Haus 1 und 2 (Dach, Fassade, Atrien) abgeschlossen 

▪ Atrien werden im kommenden Jahr zweifach 
sicherheitsverglast. 

o Haus 3: Druckprüfung Heizung, Trink und Abwasserleitung 
vorgenommen. Ohne Beanstandung. 

▪ Mattenlager wurde untersucht. Kleiner Spalt zw. Alt- und 
Neubau wurde abgedichtet.  

▪ Trocknung der Bodenplatte beauftragt 
▪ Überprüfung Regenwasserleitung ebenfalls beauftragt 
▪ Sofern kein Wassereintritt mehr feststellbar ist, soll in den 

Herbstferien das Haus 3 wieder nutzbar gemacht werden. 
o Anbau Sanitärbereich der kleinen Turnhalle voraussichtlich nach den 

Herbstferien wieder nutzbar  
 

➢ Urteil mehrerer Kommunen haben gegen Kreisumlage geklagt und 
gewonnen. Urteil wird ins RIS eingestellt. Berufung ist bereits eingelegt.  
 

5  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 
 
6  Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 

➢ F: Kosten für Haus 3? A: Derzeit nicht bezifferbar. Mittel werden aus 
Unterhaltung baulicher Anlagen, hier Kostenstelle Lenné-Schule genommen.  

 
 
7  Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Sven Siebert: Zeitplan Jahresabschlüsse?  
Antwort Kämmerin: Jahresabschluss 2011 ist in diesem Jahr angestrebt. Alle 
weiteren liegen weit in der Zukunft. 

➢ Kay Juschka: Bittet um Prüfung, ob die Gemeinde überhaupt Bedarf an 
Beschäftigten über das Programm „solidarisches Grundeinkommen“ hat. 
Vorausgegangen war ein Vorschlag eines Bürgers, Menschen über dieses 
Programm in der Gemeinde zu beschäftigen. 

 
 
8  Diskussion Gebührensatzung Gemeindesaal 
 

➢ Siehe Vorlage Verwaltung 
 
Herr Juschka regt an, die Gebühren an die Marktüblichkeit anzupassen. 

 
9  Allgemeines 
 

➢ J. Imhof: Wer genehmigt bei Waldbrandwarnstufe 5 Feuerwerke. Das ist 
unverantwortlich. A. BM: Feuerwerke erfolgen oft illegal, Feuerwerke sind 
meist nicht ortenbar. Ordnungsamt prüft und genehmigt Anträge im Rahmen 
der Ortssatzung. 

 
 

 

gez. Klaus Otto      gez. Christian Arndt 

Ausschussvorsitzender     Protokollant 

 

 


	Tagesordnung

